



El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La fe de España

Todos los años en el primer viernes de Marzo, una compacta muchedumbre de algunos millares de personas desfila en la corte por delante de la milagrosa imagen de Nuestro Padre Jesús, vulgarmente conocida con el nombre de Cristo de Medinaceli, para besarle los pies. Todo Madrid y todas las clases sociales acuden a este extraordinario homenaje, que acostumbra también a ser honrado por la persona de S. M. el Rey, y al que no faltaba tampoco en años anteriores la augusta Reina madre, recientemente fallecida.

Para esperar su turno en este desfile, una larga cola de personas de algunos centenares de metros se extiende, durante las veinticuatro horas del día y algunas horas antes, por los alrededores del convento de Padres Capuchinos, en que la santa imagen se venera. A las seis o las siete de la tarde de la víspera del expresado viernes, se inicia ya la cola de fieles, y los reverendos Padres que habitan el convento han acordado desde hace dos o tres años, en vista de la extraordinaria concurrencia, abrir la Iglesia a las doce de la noche, para evitar las molestias al público que espera ahora hasta dicha hora lo mismo que antes esperaba hasta las seis o las siete de la madrugada en que el templo se abre.

Esta hermosa tradición de fe se halla en la actualidad algún tanto empañada, por la superstición de suponer que la venerada imagen concede a los que la visitan en ese día una de tres gracias que se le pidan.

Pero, con superstición o sin ella, es numerosísimo desfile de fieles durante veinticuatro horas seguidas por delante de una imagen, con sufrimiento de innumerables molestias y aún de los rigores del tiempo, que suele ser bastante desagradable y crudo en esta época del año, demuestra de una manera inequívoca la vitalidad y la fuerza del arraigo de la fe en los pechos de los españoles.

Y cuenta que el caso del Santísimo Cristo de Medinaceli no es único ni raro en España, sino que otras muchas imágenes y otras muchas reliquias despiertan en el corazón de los españoles análogas manifestaciones de fe.

Desconocer ese sentimiento de fe o querer contradecirlo, como se hizo durante el viejo régimen por los Gobiernos que quisieron seguir la moda anticlerical, es una verdadera incompreensión y temeridad, que a nada bueno puede conducir.

¡Feliz el pueblo que ha sabido adquirir y sabe guardar ese tesoro sacrosanto de la fe! ¡Y felices también los Gobiernos que pueden ejercer su poder sobre un pueblo creyente!

Un pueblo que cree en Dios, y que cree en Dios hasta el sacrificio, tiene que ser a la fuerza un pueblo respetuoso con la autoridad y un pueblo fácil de gobernar. Arrebatadle esa fe y habrás destruido, al mismo tiempo su felicidad y sus virtudes le habrás aniquilado involuntariamente y le habrás hecho ingobernable.

Para gobernar a los pueblos, como dijo un estadista de mucho talento, hubiera sido necesario inventar la religión si no existiera.

Cuán hermoso y cuán útil debe ser, por lo tanto, que la religión existiera, y

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid han marchado en automóvil el distinguido abogado don Eduardo Espio y su bella esposa.

—De Barcelona, en donde han pasado una temporada han regresado doña María Llopis, esposa del Comandante de Infantería don Marcellino Cano y su bella hija María del Carmen.

—De París ha venido para pasar con sus abuelos una larga temporada el niño Diego Cánovas.

—De Barcelona ha venido nuestro paisano don José María Roca.

—De Murcia ha venido el capitán de la Guardia Civil don Luis de Haro.

—A Murcia ha marchado el joven practicante don Francisco Pitera.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño doña Carmen Bermejo, esposa de don Emilio de Borgoña y Sintas Empleado de este Banco Hispano Americano.

Reciban los dichos padres nuestra más cordial enhorabuena.

—Hoy han postulado con la capcha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don Mariano Pesqual de Riquelme y don Carlos Oliver.

Mañana postularán don Dionisio Oliver y don José O'iva.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña María Luisa de Guzmán, esposa del Comandante de Caballería don Antonio Pérez.

—Se encuentra ligeramente enfermo don Diego Cánovas.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña Antonia Vivanco Martínez.

Los obreros de la Constructora y el Alcalde

Ayer tarde en el despacho de la Alcaldía, recibió el Alcalde a una numerosa comisión de obreros de la Constructora Naval, a quienes expuso las manifestaciones que le había hecho en la Corte el señor Ministro de Marina con respecto a la nueva construcción de buques en este Arsenal, con lo que queda desaparecido el peligro de un despido.

Los obreros mostraron sus más expresivas gracias por el interés y entusiasmo que el señor Torres ha puesto para la solución de la crisis de trabajo.

habría inventado, con todo el brillo de la verdad y con toda la fuerza de la fe.

Conservar y fomentar en España esta religión, que la historia ha arraigado y fortalecido, debe ser, consiguientemente, el primer cuidado de un gobernante medianamente avisado; y no demuestran serlo mucho los que la atacan o la menosprecian por odio o por ignorancia.

La fe es el acicate que conduce a los pueblos a la heroicidad y que les hace a la vez sufridos y valientes.

Sólo quien sepa conservar la fe de España sabrá hacerla feliz y grande.

FERNANDO

Las fiestas de Primavera

Programa de festejos que anoche se aprobó en la reunión celebrada por el pleno de la Junta en el Ayuntamiento:

Día 24, Domingo de Ramos.—Por la mañana concurso de Tiro Nacional en el Polígono de la Media Legua. Concierto en el muelle por las Bandas Militares.

Por la tarde partido de Foot-Ball. Por la noche castillo de fuegos artificiales.

Día 25, Lunes Santo.—Por la mañana segundo día de concurso de tiro. Por la noche a las 7 traslado procesional de los pasos de la Agonía y la Magdalena, de la Cofradía Marraja, al templo de Santo Domingo.

Día 26, Martes Santo.—Por la tarde a las 7, traslado procesional del paso San Pedro, de la Cofradía Californiana, a la Iglesia de Santa María de Gracia.

Día 27, Miércoles Santo.—Por la tarde, a las 5, lavatorio de Pilatos.

Por la noche, a las 8, procesión de la Real Cofradía del Prendimiento.

Día 28, Jueves Santo.—Las festividades religiosas del día.

A las 11 de la noche, Procesión del Silencio, y a su terminación, solemnísima misa en Santa María de Gracia.

Día 29, Viernes Santo.—A las 2 de la madrugada, llamada de la Cofradía Marraja.

A las 4 y 1/2 de la mañana, procesión de la calle de la Amargura.

A las 8 de la noche, procesión del Santo Entierro.

Día 30, Sábado de Gloria.—Por la tarde regatas en el Real Club.

Noche, concierto en el Teatro Circo por la eminente diva Conchita Supervia.

Día 31, Domingo de Pascua.—Por la mañana concierto por una Banda Militar.

Por la tarde segundas regatas. Por la noche a las 11 gran baile de gala en el Casino.

Día 1 de Abril, Lunes de Pascua.—Por la tarde Batalla de Flores en el Paseo de Alfonso XIII. Por la noche castillo de fuegos artificiales y traca final.

Obra de arte

En la Sala de Juntas del Asilo de la Purísima, donde se halla expuesta al público, hemos tenido el gusto de admirar la preciosa túnica que ha de ostentar la imagen del Divino Nazareno en el nuevo trono de «El Oscuro», adquirido por la Cofradía Californiana para su hermosa procesión del Miércoles Santo.

Es de terciopelo granate italiano, bordada toda en oro, ostentando la insignias de la cofradía en el pecho y espalda y una bonita combinación de dibujos.

El bordado es de una factura magnífica, y de un arte irreprochable; parece propio de los más célebres talleres pero es todo obra de las niñas del Asilo que en su confección han puesto el mayor primor y entusiasmo, habiendo acreditado rotundamente su valer y la acertada y competente dirección de sus profesoras las Hermanas de dicha casa.

Reciban tan admirables artistas nuestra felicitación, que hacemos extensiva a la cofradía del Prendimiento.

La Salve y Novena de la Caridad

El verdadero acontecimiento artístico puede calificarse la Salve cantada en la Iglesia de la Caridad el último miércoles, así como la parte musical de la novena que la Junta del Santo Hospital dedica a nuestra amadísima Patrona.

Ha sido un acierto del Hermano Mayor encomendar la dirección de los cánticos al joven Capellán de la Amada D. José Torres, gran entusiasta y propagador de la música religiosa según las normas establecidas por el Inmortal Pontífice Pío X y confirmadas por el que felizmente nos sigue Pío XI.

Acostumbrados los fieles a que en la Iglesia se ejecutara música profana, era necesario un hombre que con su conocimiento profundo de la nueva música, el tesón suficiente para poder ejecutar siguiendo los mandatos pontificios y ese hombre ha sido el señor Torres, que ha sabido rodearse de elementos que le secundan y dóciles a su batuta cooperen a la labor que se ha impuesto. Parece mentira que en el poco tiempo que lleva de formación el Orfeón Carthago Nova, del Centro de Acción Social Católica, se hayan podido conseguir los resultados que están a la vista de todos.

La Salve cantada el miércoles es la del gran maestro español Goicoechea en la que dominan las voces sobre la orquesta que sólo lleva el acompañamiento para sostener las voces, a fin de que sean éstas las que dominan.

Reforzado el Orfeón con valiosos elementos cumplió admirablemente su cometido, demostrando que no es necesario músico teatral en la Iglesia para dar brillantez a sus cultos, sino que por el contrario éstos resultan más solemnes si se cumplen los preceptos del Santo Padre.

Contribuyeron a la brillantez de la ejecución los señores García Verdugo y Such con los niños Antoñito Hernández y Carmencita Austrich, que en su solos de tiple llamaron la atención por la seguridad con que cantaban sus papeles.

En la tarde de ayer se puso de relieve una vez más la disciplina y arte de la masa coral y solistas, con el canto de las plegarias encomendadas a los solistas dichos y en el Tantum ergo final que resultó de un efecto grandioso.

Felicitemos una vez más a la Junta del Santo Hospital de Caridad, al Maestro Sr. Torres y a cuantos elementos le ayudan en su artística labor.



UNA CERILLA...

basta para encender

LA COCINA DE GAS

y el GAS día y noche está a disposición del consumidor.

MAYOR COMODIDAD NO EXISTE

Las casas baratas

En el correo de hoy ha venido el Consejero Delegado de la Sociedad de C. Inmobiliarias de edificación de casas baratas, señor Vila San Juan.

Le acompañan el arquitecto señor Agustí y personal técnico.

Hoy el señor Vila San Juan ha estado en la Alcaldía conferenciando con el alcalde sobre la construcción de la nueva Ciudad Jardín, a la que dentro de breves días se le va a dar gran impulso.

El señor Vila San Juan se ha quedado con los dos primeros pisos de la casa que ocupa la Unión Patriótica para montar las oficinas.

DE PROCESIONES

El nuevo trono

Hay ya llegado procedente de Granada, el magnífico trono del «Oscuro» adquirido por los californianos para su procesión del Miércoles Santo.

Nos dicen que es una grandiosa obra de arte de la casa Vicente.

El referido paso está ya en la Iglesia y mañana probablemente podrán admirarlo los cofrades encarnados en la capilla de su Iglesia.

De la procesión del Silencio

Pasa de un centenar el número de Hermanos que se están inscribiendo para salir de Capirotes en esta procesión y la petición hecha por señoras y caballeros que desean salir de penitentes detrás del trono es bastante crecida sumando ya un buen número.

Hay que hacer constar que los caballeros que desean salir de penitentes tienen que ir con túnica y capuz echado a la cara, todo lo cual le facilitará la Cofradía, debiendo únicamente proveerse del Escapulario que al precio de 0,75, más se expone en la Cofradía, siendo igualmente esta prenda indispensable a las señoras que quieran salir, también de penitentes.

La procesión saldrá a las once en punto, debiendo estar en la Iglesia a las diez y media provistos de la tarjeta.

Igualmente se recuerda a todos que para salir en esta procesión y para entrar al Miercoles, es condición indispensable ser Hermano de la Cofradía, lo que se hace presente para evitar dudas o molestias, a pesar de que para esto se ha publicado el Reglamento.

De aviación

En vuelo en el aparato «Numancia» han salido hoy para Palma de Mallorca, a asistir a los funerales del infelizmente aviador, comandante señor Caur, que con otro compañero salió del aeródromo de Los Alcázares para Melilla, que se celebrarán mañana en aquella ciudad, los comandantes señores Franco, Gilarza y Lorente; capitán señor Benito y tenientes señores Noreña, Melia do, Harnoso y Galán.